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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO CONSELHO COLEGIADO 

 

Às quinze horas e quarenta e cinco minutos do dia três de Julho de dois mil e vinte e três 1 

iniciou-se a reunião ordinária do Conselho Colegiado do Curso de Graduação em Química do 2 

campus “Professor Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe (UFS), no 3 

município de Itabaiana – Sergipe, com a presença dos Conselheiros Fábio Lima Santos, Ivy 4 

Calandreli Nobre, Jane de Jesus da Silveira Moreira, João Paulo Mendonça Lima, Luciano 5 

Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos, Valéria Priscila de Barros. Presentes, também, 6 

as representantes discentes Adrielle Silva dos Santos e Crislaine Nascimento Sousa, bem 7 

como a docente Nirly Araújo dos Reis, como convidada, sob presidência do professor Moacir 8 

dos Santos Andrade. Ausentes, justificadamente, as Conselheiras Heloísa de Mello e Renata 9 

Cristina Kiatkoski Kaminski. O Senhor Presidente saudou os membros do Conselho e pôs em 10 

apreciação a pauta, que foi aprovada por unanimidade sem alterações. Assim, foram 11 

discutidos os seguintes itens de pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da 5ª Reunião 12 

Ordinária (2023) deste Conselho Colegiado; 3) Apreciação do parecer (23113.024929/2023-13 

57) da solicitação da discente LUCIMAR SANTANA ANDRADE, referente ao grupo de 14 

optativas de extensão. Relator: Prof. Marcelo Leite; 4) Apreciação do parecer 15 

(23113.024921/2023-91) da solicitação da discente LUCIMAR SANTANA ANDRADE, 16 

referente às atividades complementares. Relator: Prof. Marcelo Leite; 5) Apreciação do 17 

parecer (23113.023954/2023-13) da solicitação do discente RODRIGO ALVES DOS 18 

SANTOS, referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. Marcelo Leite; 6) 19 

Apreciação do parecer (23113.023952/2023-24) da solicitação do discente RODRIGO 20 

ALVES DOS SANTOS, referente às atividades complementares. Relator: Prof. Marcelo 21 

Leite; 7) Apreciação no ajuste da oferta dos componentes curriculares do Departamento de 22 

Química no semestre de 2023.1; 8) Solicitação de coorientação em Trabalho de Conclusão de 23 

Curso feita pelo Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima; 9) O que ocorrer. Primeiro item de 24 

pauta: Informes. A Conselheira Ivy Calandreli Nobre informou que na última reunião de 25 

coordenação de cursos do campus, que ocorreu no dia quinze do seis de dois mil e vinte três, 26 

esteve presente a pró-reitora de extensão que falou principalmente sobre a currícularização 27 

das atividades de extensão. Neste sentido, nessa reunião foi relatado que para as disciplinas 28 

ministradas que contêm carga horária de extensão e necessário cadastrar um plano de trabalho 29 
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de extensão dentro das atividades previstas e cadastras no SIGAA, deixando evidente o 30 

planejamento e a atividade de extensão da disciplina. E que o STI está trabalhando para 31 

incorporação no sistema do SIGAA uma localidade específica para cadastrar as atividades de 32 

extensão. Ainda a Conselheira Ivy reforçou que é uma forma formalizar as ações que estamos 33 

realizando no contexto da disciplina. Com a palavra o conselheiro Luciano Fraga reforçou que 34 

é uma forma de registro e controle que os cursos estão realizando o que foi implementado nos 35 

PPC e nas disciplinas. O senhor presidente agradeceu as informações trazidas pela conselheira 36 

Ivy Nobre. Continuarmente aos informes, o senhor presidente informou aos conselheiros que 37 

a solicitações de atividade curricular de campo deverá ser enviada até o dia 13 de julho para 38 

assinaturas da coordenação de curso e PROEX. O senhor presidente comunicou aos docentes 39 

sobre a necessidade de atualização dos programas dos componentes curriculares para o 40 

período 2023-1, na qual alguns já solicitaram a atualização no SIGAA e outros ainda não e 41 

assim pediu a colaboração de todos para atualização com o envio dos programas para 42 

coordenação cadastrar no sistema. 2) Apreciação da Ata da 5ª Reunião Ordinária (2023) 43 

deste Conselho Colegiado. O Senhor Presidente, o professor Moacir dos Santos Andrade, 44 

esclareceu que foi dada a oportunidade para que os Conselheiros se manifestassem sobre 45 

alterações à ata, as quais foram registradas e documentadas. Em seguida, foi aberto espaço 46 

para discussão. Não havendo discussão, submeteu-se a ata da 6ª reunião à votação. Decisão: o 47 

Conselho de forma unânime, aprovou a ata. 3) Apreciação do parecer (23113.024929/2023-48 

57) da solicitação da discente LUCIMAR SANTANA ANDRADE, referente ao grupo de 49 

optativas de extensão. Relator: Prof. Marcelo Leite. O Senhor Presidente, o professor 50 

Moacir dos Santos Andrade, agradeceu ao professor Marcelo Leite que estava como chefe em 51 

exercício nos recebimentos dos processos e ele se colocou como relator do processo dando 52 

celeridade nos processos. Com a palavra, o conselheiro Marcelo Leite dos Santos informou 53 

que o processo estava um pouco fora de ordem, mas com todas as peças e que o discente 54 

desenvolveu atividades ao longo da graduação que contempla a solicitação e, por isso, alegou 55 

parecer favorável, lê-se o parecer: “Em atendimento à sua solicitação, apresento meu parecer 56 

favorável à concessão das horas correspondentes ao grupo de disciplinas optativas de 57 

extensão da aluna LUCIMAR SANTANA ANDRADE, conforme pedido apresentado no 58 

processo 23113.024929/2023-57, de acordo com a documentação comprobatória e normas 59 

vigentes na Resolução Nº 27/2020/CONEPE. Para tal, recomendo à integralização das 60 

https://sei.ufs.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=256027&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000197&infra_hash=23e7ea22ec4dabf2801ae81e4f5a7400e53e630299b8a0c8c7002fc23d0526a8
https://sei.ufs.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=256027&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000197&infra_hash=23e7ea22ec4dabf2801ae81e4f5a7400e53e630299b8a0c8c7002fc23d0526a8


 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
 CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

CONSELHO COLEGIADO 
 

  Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho 

Av. Vereador Olimpio Grande, s/n - Telefone: (79) 3432-8216 
CEP 49506-036 Itabaiana/SE - https://itabaiana.ufs.br/ 

disciplinas QUII0159 (60h) e QUII0156 (15h). Salvo melhor juízo, este é o meu parecer.” Ato 61 

contínuo, foi aberto espaço para discussão. Não havendo discussão, o item foi submetido à 62 

votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou parecer do processo 63 

23113.024929/2023-57. 4) Apreciação do parecer (23113.024921/2023-91) da solicitação 64 

da discente LUCIMAR SANTANA ANDRADE, referente às atividades 65 

complementares. Relator: Prof. Marcelo Leite. O Senhor Presidente, o professor Moacir 66 

dos Santos Andrade, agradeceu ao professor Marcelo Leite, relator do processo supracitado. 67 

Com a palavra, o conselheiro Marcelo Leite dos Santos informou que o processo estava um 68 

pouco fora de ordem, mas com todas as peças e que o discente desenvolveu atividades ao 69 

longo da graduação que contempla a solicitação e, por isso, alegou parecer favorável, lê-se o 70 

parecer: “Em atendimento à sua solicitação, apresento meu parecer favorável à concessão 71 

das Atividades Complementares da aluna LUCIMAR SANTANA ANDRADE, conforme 72 

pedido apresentado no processo 23113.024921/2023-91, de acordo com a documentação 73 

comprobatória e normas vigentes na Resolução Nº 27/2020/CONEPE (Art. 6º, Anexo VI). 74 

Para tal, recomendo à integralização das 210 horas, com nota 10,0 (dez) e frequência de 75 

100%.” Ato contínuo, foi aberto espaço para discussão. Não havendo discussão, o item foi 76 

submetido à votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou parecer do processo 77 

23113.024921/2023-91. O senhor presidente com a palavra comunicou que na 5ª reunião 78 

deste conselho foi apreciado a solicitação de atividades complementares de caráter optativo, 79 

na qual foi aprovado e implementado no curso, uma vez que não havia tais atividades 80 

previstas no PPC. Sendo assim, foi realizada a solicitação ao DEAPE a incorporação das 81 

atividades citadas no SIGAA, na qual foi atendida e que será repassada a todos os códigos das 82 

atividades; uma com 30 horas e outra com 60 horas. 5) Apreciação do parecer 83 

(23113.023954/2023-13) da solicitação do discente RODRIGO ALVES DOS SANTOS, 84 

referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. Marcelo Leite. O Senhor 85 

Presidente, o professor Moacir dos Santos Andrade, agradeceu ao professor Marcelo Leite, 86 

relator do processo supracitado. Com a palavra, o conselheiro Marcelo Leite dos Santos 87 

informou que o processo estava com todas as peças e que o discente desenvolveu atividades 88 

ao longo da graduação que contempla a solicitação e, por isso, alegou parecer favorável, lê-se 89 

o parecer: “Em atendimento à sua solicitação, apresento meu parecer favorável à concessão 90 

das horas correspondentes ao grupo de disciplinas optativas de extensão da aluna RODRIGO 91 
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ALVES DOS SANTOS, conforme pedido apresentado no processo 23113.023954/2023-13, 92 

de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na Resolução Nº 93 

27/2020/CONEPE. Para tal, recomendo à integralização das disciplinas QUII0159 (60h) e 94 

QUII0158 (45h). Salvo melhor juízo, este é o meu parecer. Ato contínuo, foi aberto espaço 95 

para discussão. Não havendo discussão, o item foi submetido à votação. Decisão: O 96 

Conselho, à unanimidade, aprovou parecer do processo 23113.023954/2023-13. 6) 97 

Apreciação do parecer (23113.023952/2023-24) da solicitação do discente RODRIGO 98 

ALVES DOS SANTOS, referente às atividades complementares. Relator: Prof. Marcelo 99 

Leite.  O Senhor Presidente, o professor Moacir dos Santos Andrade, passou a palavra ao 100 

conselheiro Marcelo Leite dos Santos que informou que o processo estava fundamentado e 101 

que o discente desenvolveu atividades ao longo da graduação que contempla a solicitação e, 102 

por isso, alegou parecer favorável, lê-se o parecer: “Em atendimento à sua solicitação, 103 

apresento meu parecer favorável à concessão das Atividades Complementares do aluno 104 

RODRIGO ALVES DOS SANTOS, conforme pedido apresentado no processo 105 

23113.023952/2023-24, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na 106 

Resolução Nº 27/2020/CONEPE (Art. 6º, Anexo VI). Para tal, recomendo à integralização das 107 

210 horas, com nota 10,0 (dez) e frequência de 100%. Salvo melhor juízo, este é o meu 108 

parecer.” Ato contínuo, foi aberto espaço para discussão. Não havendo discussão, o item foi 109 

submetido à votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou parecer do processo 110 

23113.023952/2023-24. 7) Apreciação no ajuste da oferta dos componentes curriculares 111 

do Departamento de Química no semestre de 2023.1. O senhor presidente esclareceu a 112 

solicitação do ponto para registrar em ata alguns ajustes da ofertas em atendimento a 113 

solicitação de alunos, principalmente no tocante aos formandos, na qual tinham varias 114 

peculiaridades  para garantir a possibilidade de colação de grau. Mas primeiramente o senhor 115 

presidente iniciou agradecendo ao DMAI em nome do DQCI no tocante a inclusão de vários 116 

discentes em turma, em torno de 27 alunos, na disciplina de Calculo I. Continuamente 117 

agradeceu aos professores do DQCI pela possibilidade de atendimento a demandas dos alunos 118 

e do curso, sendo elas citadas:  Abertura de turma individual de Físico-Química II – Prof. Dr. 119 

Marcelo Leite; Abertura de turma individual de Estagio IV – Profa. Dra. Edineia Tavares; 120 

Abertura de turma individual de Experimental II – Profa. Dra. Renata Kaminski; Abertura de 121 

turma individual de Formação de Professores- Profa. Me. Nirly Araujo; Abertura de turma no 122 
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contra turno de Química de Biomoléculas Experimental – Profa. Dra. Heloisa de Mello e 123 

abertura de turma no contra turno de PEQ I – Prof. Dr. João Paulo. Agradecendo a todos pelo 124 

cumprimento as demandas de formandos. Ato contínuo, foi aberto espaço para discussão. Não 125 

havendo discussão passando para o próximo ponto. 8) Solicitação de coorientação em 126 

Trabalho de Conclusão de Curso feita pelo Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima. O 127 

senhor Presidente passou a palavra ao Prof. João Paulo, que indicou que essa solicitação foi 128 

um pedido da Profa. Heloisa de Mello, na qual é orientadora de trabalho de conclusão de 129 

curso da discente Raquel Borges de Souza e solicita a inclusão da Profa. Nirly Araújo dos 130 

Reis como Co-orientadora no Trabalho de Conclusão de Curso da discente. Após justificativa 131 

o senhor presidente abriu espaço para discussão. Não havendo discussão, foi submetido à 132 

votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou a inclusão da Profa. Nirly Araújo dos 133 

Reis como co-orientadora.  9) O que ocorrer. A conselheira Ivy Calanvreli pediu a palavra. 134 

A conselheira gostaria de deixar registrado um relato sobre o que ocorreu em Química Geral 135 

no semestre passado (2022 2), principalmente sobre o pré-química uma vez que foi algo 136 

pensado para melhorar nossos índices e gostaria de colocar qual foi a resposta desta ação. Os 137 

alunos envolvidos nessa ação se dedicaram e trabalharam muito, aspectos de conteúdo, de 138 

espaços físicos da UFS, de como é estar na Universidade através deste compartilhamento de 139 

conhecimentos entre pré-calouros e veteranos.  Inicialmente tínhamos 30 alunos na turma de 140 

Química Geral e observei que de todas as turmas, mesmo depois de algumas desistências após 141 

a 1ª avaliação, foi uma turma muito assídua. E tivemos um número bom de aprovados, 16 142 

alunos. Durante o semestre os alunos envolvidos no pré-química também continuaram 143 

trabalhando com eles, através de grupos de estudos e foi observado que as respostas das 144 

avaliações foram melhorando. No entanto, essa turma atual (2023 1) a percepção não é a 145 

mesma, a aceitação da ação pelos calouros não estar boa. A discente Adrielle completou que 146 

está ocorrendo alguns conflitos entre os alunos da turma, assim como falta de um 147 

comportamento apropriado para com os veteranos, na qual a profa. Ivy teve quer intervir. A 148 

conselheira Ivy Nobre continuou relatando que umas das observações é que os alunos não 149 

sabem lidar com o fracasso e logo querem desistir e assim é importante reforçar que eles 150 

conseguem e assim o conselheiro João Paulo completou que isso faz parte do imediatismo, 151 

ansiedade que nossos alunos veem chegando na UFS e completa parabenizando a Ivy Nobre 152 

pela retomada do pré-química e pela ação. A conselheira Ivy Nobre em continuidade a seu 153 
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relato menciona que muitos dos alunos da Química Geral não queriam estar cursando 154 

Química e hoje estão gostando e continuando no curso do a gente e foi um reflexo do trabalho 155 

da ação, dos alunos envolvidos na ação e estão de parabéns pela dedicação e compromisso. O 156 

Presidente do Conselho agradeceu a Profa. Ivy Nobre por trazer esse relato e compartilhado 157 

com todos os membros deste conselho. O Conselheiro Marcelo Leite pediu a palavra e 158 

informou que o projeto das Startups das discente Adrielle, Itamara e Crislaine passou na 159 

primeira fase e quem sabe teremos ter nossa primeira Startups do DQCI e do campus e todos 160 

os conselheiros parabenizaram. Nada mais havendo a tratar, o presidente do Conselho, o 161 

Professor Moacir dos Santos Andrade, agradeceu aos demais pelo comparecimento, 162 

declarando encerrada a reunião às dezesseis horas e quarenta minutos e, para constar, eu, 163 

Moacir dos Santos Andrade, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, será assinada 164 

pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, três de Julho de dois mil e vinte e três. 165 
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Valéria Priscila de Barros 
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